

CONSEIL COMMUNAL CONSULTATIF DES AINES

4257 Berloz-Tél: 019/33.99.99 - Fax: 019/33.99.88

commune@berloz.be - www.berloz.be

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL COMMUNAL CONSULTATIF DES AÎNES DU 14 MARS 2023

<u>Présences :</u>

Monsieur Francy LOIX Président Madame Sonia VERMEIRE Vice-Présidente Monsieur Laurent BARE Membre effectif Monsieur Baudouin COLLIN Membre effectif Membre effectif Madame Marie DENGIS Monsieur Michaël DEPREZ Membre effectif Membre effectif Monsieur Louis EVRARD Monsieur Joseph MOUREAU Membre suppléant Madame Carine HOUGARDY Membre suppléante Madame Liliane DELMOTTE Membre suppléante Monsieur Pierre RENETTE Membre suppléant

Monsieur Thomas BROUX Employ communal, secrétaire FF.

<u>Excusés :</u>

Madame Eva NAHON Membre effective
Monsieur Benny PIERARD Membre effectif
Madame Christine BRAUN Membre suppléante
Madame Cathy LEGROS Membre suppléante
Monsieur Alain HAPPAERTS Président du CPAS

Madame Christine MATAGNE Employée communale, secrétaire

Absents:

Madame Maria RETRO Membre effective
Madame Claire CHAUVIAUX Membre suppléante
Madame Paula MALBROUCK Membre suppléante
Monsieur Jean-Pol BAERTEN Membre suppléant
Monsieur André RENKIN Membre suppléant

Trois membres effectifs sont excusés ou absents. Selon la liste de suppléance établie lors de la réunion du 20 décembre 2022, ils sont remplacés par :

Monsieur Joseph MOUREAU

Madame Carine HOUGARDY

Monsieur Pierre RENETTE

1. Approbation du Procès-verbal du 26 janvier 2023

Le PV est approuvé à l'unanimité avec toutefois remarques :

- Un souci d'envoi du rapport a été mentionné par l'un des membres (Baudouin Collin) qui n'a jamais reçu le mail ni d'ailleurs la convocation de la séance plénière. Une vérification a été demandée.
- Un des suppléants mentionnés comme remplaçant lors de la séance plénière précédente était en fait absent. Il s'agit de Christine BRAUN. La correction sera faite.

2. Week-end "devoir de mémoire" des 29 et 30 avril

Le projet est mené conjointement par Sonia Vermeire, Carine Hougardy, Louis Evrard et Francy Loix.

L'événement se déroulera le week-end des 29 et 30 avril en la salle Li Vi Qwarem. Une recherche d'exposants est en cours même si beaucoup ont déjà répondu (une dizaine). De la publicité est encore à réaliser et un article paraîtra dans le prochain Berl'Info d'avrilmai.

Francy Loix a contacté certains agriculteurs de la région qui pourront permettre l'exposition de vieux matériels agricoles. Un stand du C.C.C.A. qui fera la publicité des autres projets sera également présent lors de l'événement.

Francy Loix demande également s'il sera possible d'obtenir des grilles d'exposition de la part de la Commune.

Joseph Moureau fait remarquer qu'il ne sera pas présent pour l'événement. Le même week-end est organisé les 90 ans du Cercle horticole lors de la réouverture des Jardins de Berloz. Le C.C.C.A. n'y voit là aucune concurrence et propose d'ailleurs d'installer un panier de produits proposés par la pépinière sur son stand le week-end de l'événement afin d'en faire la publicité également. Les deux organisations pouvant être effectuées par les citoyens le même week-end.

3. Plan d'actions 2023 – passage en revue des organisations

Frany Loix propose de faire un état des lieux des divers projets en train d'être menés par le C.C.C.A. en 2023. Le rapport d'activités 2022 ainsi que le plan d'action 2023 ont été présentés lors du dernier Conseil communal du 28 février 2023. Thomas informe l'assemblée que le point a été voté à l'unanimité par les élus. Aucune remarque n'a été formulée lors de la présentation du point.

3.1. Mobitic

Présentation par Michaël Deprez.

Pour le prochain rendez-vous du 17 mars, on comptait six inscrits pour la séance du matin et 4 pour celle de l'après-midi. Le module concerne la gestion des programmes bancaires avec des exercices prévus.

Michaël fait remarquer le peu de monde pour ce module même si les inscriptions courraient jusqu'au mercredi 15 mars. Michaël se chargeait également de recontacter toutes les personnes inscrites le jeudi 16 mars via les installations communales.

Un contact a également été pris avec la Province de Liège qui devrait assurer un atelier. Aucune précision quant à ce point, le planning est en cours de réalisation de leur côté.

Francy Loix mentionne enfin un mail reçu par le C.C.C.A. de la part d'un habitant de Corswarem qui est informaticien. Il se propose d'aider si besoin lors d'un éventuel prochain atelier. La notion de bénévolat lui a déjà été précisée et l'Assemblée décide de garder sa candidature en réserve si besoin même si elle ne servira qu'au projet Mobitic et pas pour l'assistance numérique.

3.2. Assistance numérique

Malgré un démarrage en force, le C.C.C.A. constate que le projet est dans le creux de la vague. L'Assemblée se questionne sur une éventuelle nouvelle publicité via le Berl'info ou sur les marchés locaux.

Finalement, le C.C.C.A. propose de profiter du redémarrage des déclarations fiscales et d'insérer une annonce dans ce sens dans le Berl'Info d'avril-mai. Carine Hougardy se propose d'écrire le texte et de l'envoyer à Thomas pour la mise en page du bulletin communal.

Des questions émergent, de Pierre Renette notamment, à la suite de la réflexion concernant l'aide pour les déclarations fiscales. Quid des personnes qui auront besoin d'aide pour une déclaration fiscale papier ? N'aidera-t-on que les personnes en détresse numérique ?

Finalement, le C.C.C.A. décide d'aider les personnes qui passeront par le numérique.

3.3. Guide des Aînés

Laurent Bare demande si le Guide est toujours à jour ou pas.

Michaël Deprez précise que ce n'est plus le cas, appuyé par Francy Loix.

Le C.C.C.A. se demande si le Gal "Je suis Hesbignon" aidera à la remise en ordre des données se trouvant dans le Guide. Michaël Deprez, qui a eu un contact avec le Gal, précise que la prise en charge de la création du Guide est pour le Gal mais que les mises à jour doivent se faire par le C.C.C.A. lui-même.

3.4. Rencontre 55 ans et plus

Le projet est mené conjointement par Sonia Vermeire, Cathy Legros, Christine Braun et Bauduin Collin.

Une première réunion a eu lieu le 6 mars. Francy Loix fait remarquer que le projet est déjà bien sur les rails même si l'événement prévu par le projet, un repas avec animation musicale, aura lieu le 9 décembre 2023 en la salle Li Vi Qwarem.

Beauduin Collin fait un état des lieux des premières idées du projet. Il insiste également sur le fait que d'autres membres du C.C.C.A. ont des idées, ils peuvent en faire part.

- Une offre de prix a été prise auprès d'un boucher de la région (Oleye) afin de voir ce qu'il était possible d'obtenir pour le repas. Un menu trois services a pu être établi.
 - En sachant que le prix du repas et de l'animation avait été pensé autour des 15-16€ afin, surtout, que tout le monde puisse venir et profiter de l'événement.
- Suite à la remarque de Francy Loix de rapidement faire un choix sur l'animation musicale qui sera proposée lors de l'événement, le C.C.C.A. a planché sur ce qu'il était possible d'obtenir. Trois devis ont été demandés :
 - Le groupe Les Altesses, bien connu dans la région, pour un montant de 600€;
 - O Un animateur qui parcourt les maisons de repos qui propose 350€ pour
 3h :
 - o Une connaissance d'un membre du C.C.C.A. qui propose 50€/h ce qui coûterait donc 150€.

Francy Loix fait remarquer que le C.C.C.A. dispose d'un budget auprès de l'Administration communale mais qu'il faudra monter un projet pour obtenir les fonds afin d'organiser l'animation musicale. Une décision doit être prise rapidement.

Baudouin Collin pose la question de savoir qui pourra participer à l'événement. Les Berloziens de plus de 55 ans ? Des exceptions possibles ? Pourra-t-on inviter des ami(e)s qui n'habitent pas Berloz ? De la famille même si pas plus de 55 ans (petits-enfants). Le C.C.C.A. estime qu'il sera possible de faire des exceptions pour l'occasion même si l'événement est prévu pour les Berloziens de plus de 55 ans. Sonia Vermeire, à ce sujet, demande ce qu'il sera fait d'un éventuel bénéfice généré par l'événement. Prise en charge par la commune ? Thomas Broux, le secrétaire, est chargé de se renseigner sur ce point mais également sur un éventuel budget annuel dégagé par les autorités communales pour le C.C.C.A.

Pour clôturer le point, un vote est réalisé afin de savoir qui sera contacté pour l'animation musicale. Certains jugent le groupe "Les Altesses" trop cher et d'autres estiment que leur notoriété tomberait à point pour ce premier événement. A la grande majorité, les membres du C.C.C.A. votent pour le groupe "Les Altesses".

3.5. <u>Synergie C.C.C.A. – C.C.E.</u>

Un projet mené conjointement par Sonia Vermeire, Carine Hougardy et Louis Evrard. Peu d'informations actuellement sur ce projet qui est en *stand-by* étant donné l'actualité du C.C.E. (projet d'une BD et rencontre de tous les C.C.E. de Wallonie).

3.6. Gal – tandem référent

Le projet de cohésion sociale a été retenu dans le cadre d'une fiche projet. Une réunion a eu lieu où Michaël Deprez était présent.

Le projet CCSCCA deviendrait le Gal des Aînés ou Hesbiclub des Aînés. L'étape suivante sera de recréer une fiche projet afin d'y intégrer d'autres nouveaux projets retenus également :

- Action 1 : la boite à jeux hesbignonne ;
- Action 2 : échappées hesbignonnes, balades à bord d'un vélo triporteur ;
- Action 3 : quartier apaisé : organiser une action-pilote "prête-moi ta rue" ;
- Action 4 : mise en place de réseaux de solidarité locaux et conviviaux via des échanges de services et de coups de main bénévoles ;
- Action 5 : mise en place d'un réseau d'ambassadeurs de quartier ;
- Action 6 : création de nouveaux comités de quartier ;
- Action 7 : Hesbiclub des Aînés.

Le budget prévu pour ce projet est de 8.000€/an avec un partenariat privé en plus.

3.7. Boites à livres

Point remis au prochain ordre du jour.

3.8. Balades de Berloz

Laurent Bare et Pierre Renette ont fait la présentation d'un PowerPoint reprenant les constations réalisées lors des balades dans Berloz et ses villages. Des constations portant sur l'état des routes, des trottoirs et des éventuels manquements/remarques qui pouvaient être formulées.

Le constat réalisé par l'ensemble du C.C.C.A. est clair : il y a du boulot ! Remise en état de certaines routes, de trottoirs ou même création de trottoirs, mais également rénovation de certaines plaques de circulation ou de rues, le C.C.C.A. propose de constituer un dossier complet qui sera remis au Collège communal pour prise d'acte.

3.9. Projet permis de conduire

Projet actuellement à l'arrêt. Laurent Bare insiste sur le fait qu'il y a peu de possibilités qui permettraient la réalisation du projet.

Le VIAS demande trop cher (800€ htva pour une session avec 20 personnes).

En ce qui concerne la police, si la zone de Liège est en de mesure de donner des formations, elle ne peut le faire en dehors de Liège. La zone de Waremme, quant à elle, indique ne pas être en mesure de donner des formations.

4. Visibilité du C.C.C.A.

Francy Loix souhaite travailler à la visibilité du C.C.C.A. Un groupe de travail est constitué avec Francy Loix, Laurent Bare, Jean-Pol Baeten et Pierre Renette.

La mise en place d'un stand promotionnel lors des prochains marchés locaux est prévue.

que la simple organisation d'un C.C.C.A. sur Berloz.	
5. <u>Divers</u>	
Rien.	
La prochaine réunion est programmée le 18 avril 2023 à 13h30	
Le secrétaire f.f.	Le Président,
	,
Thomas BROUX	Francy LOIX

Pierre fait remarquer que ce sont les activités qui doivent être bien mises en avant plutôt